

Muttenz, 15.02.2019

## **MEDIENMITTEILUNG UND EINLADUNG: 15 Jahre Ehe- und Partnerschaftsberatung in Muttenz**

Vor 15 Jahren, im Januar 2004, nahm die Ehe- und Partnerschaftsberatung, eine Fachstelle der Röm.-kath. Landeskirche Basel-Landschaft, ihre Arbeit an der Hofackerstrasse 3 in Muttenz auf. Bereits 45 Jahre alt ist jedoch dieser Beratungsdienst der Kath. Kirche BL – und wurde während der ersten 30 Jahre in einer Praxis in Basel-Stadt angeboten. Seither haben Tausende von Paaren Unterstützung und Beratung in schwierigen Situationen gefunden.

Zum Arbeitsalltag der Stellenleiterin Andrea Gross (Katholische Theologin und Systemische Therapeutin) gehören Beratungen von Paaren und Einzelpersonen, aber auch präventive Kurse wie Wochenenden zur Vorbereitung auf die kirchliche Hochzeit und Themenabende wie «Stress & Partnerschaft». Besonders solche Themenangebote treffen auf reges Interesse bei Männern und Frauen. Die Klientinnen und Klienten kommen aus allen Teilen des Kantons Basel-Landschaft, aber auch zu etwa 20% regelmässig aus Basel-Stadt in die Beratungsstelle. «Sich vor einer allfälligen Trennung Hilfe zu suchen oder es doch noch einmal zu probieren, ist ein Bedürfnis junger wie älterer Paare», so die Stellenleiterin Andrea Gross. Dass derzeit nach 43 Jahren erstmals eine Frau als Beraterin und Stellenleiterin agiert, ist in den Beratungen oft ein Thema und auch nützlich.

Die Beratungsstelle wurde von der Römisch-katholischen Landeskirche vor 15 Jahren mit Bedacht ausserhalb eines Pfarreizentrums an neutralem Ort und mit dem Muttenzer Bahnhof vor der Tür eingerichtet, denn so können alle Menschen anonym und mit den öffentlichen Verkehrsmitteln leicht den Weg dorthin finden. Und das tun sie: Verheiratete wie Ledige, gleichgeschlechtliche Paare, Patchworkfamilien, Konfessionslose und Angehörige anderer Religionen. Besondere Wertschätzung aus der Bevölkerung erfährt die Fachstelle durch deren Niedrigschwelligkeit und Offenheit: Jede und jeder ist willkommen. Alle Beratungen sind kostenfrei, erwartet wird jedoch eine Spende zugunsten eines sozialen Projektes.

Das 15- bzw. 45-jährige Jubiläum wird u.a. mit einem Tag der offenen Tür am **Freitag, 22. Februar 2019** zwischen 16 und 19 Uhr begangen, an dem alle herzlich willkommen sind, sich die Räume der Beratungsstelle an der Hofackerstrasse 3 anzusehen und die Verantwortlichen kennenzulernen.

---

**Für Rückfragen steht gerne zur Verfügung:**

Andrea Gross, Stellenleiterin | [andrea.gross@kathbl.ch](mailto:andrea.gross@kathbl.ch) | 061 462 17 10